

**E** ENTREVISTA. ALEJANDRO ANWANDTER, gerente general del grupo Feria Osorno:

# "Sacar el Frigorífico de Ovejería sería una pérdida para la ciudad y el sector ganadero"

**INDUSTRIA.** *El alto ejecutivo se refirió al mercado nacional e internacional de la carne, donde la planta procesadora cumple un rol fundamental, como la exportadora pionera y más importante de este producto en el país y con garantías sanitarias y ambientales acreditadas.*

Paola Rojas Mendoza  
 paola.rojas@australosorno.cl

**U**na marca que es parte de la identidad de la provincia es Feria Osorno, la cual cumple un rol fundamental en la economía local, por lo que El Austral conversó sobre la realidad actual del rubro con el gerente general de este grupo de empresas, Alejandro Anwandter, quien se refirió al mercado internacional de la carne, las exportaciones del Frigorífico y sobre la importancia de la planta ubicada en el sector de Ovejería.

**-¿Cómo se observa actualmente el mercado de la carne en Chile?**

-Chile es parte del mercado de la carne en el mundo y, en consecuencia, lo que ocurre en nuestro país con los precios del ganado también está amarrado de alguna forma con lo que está ocurriendo a nivel internacional con los precios. Chile tiene un consumo que está relativamente restringido, donde hay grandes demandas para fechas puntuales como Fiestas Patrias, Navidad, Año Nuevo o fines de semanas largo en general y eventos deportivos. Yo diría que el consumo no ha seguido repuntando como en

años anteriores, sino que se nota que en este momento tiene una restricción, no importante, pero tampoco tiene un crecimiento.

**-En el mercado internacional, ¿cómo está el precio de la carne?**

-Hay que recordar que el mundo ya salió de la pandemia y en ese período hubo mucha liquidez, había mucho volumen de plata circulando y eso hizo que la demanda creciera bastante y así también los precios. Despues vino una caída, donde el consumidor empezó a sentir las restricciones, el mundo trató de empezar a controlar las inflaciones y eso ocurrió en todos los países, incluyendo a Chile. Ello provocó una caída en la demanda y en algún momento existieron grandes stocks de carne disponible para consumo, que los compradores de alguna forma empezaron a adquirir lentamente.

**-En qué estamos actualmente?**

-Ese ciclo terminó más o menos en mayo de 2024 y este año estamos entrando en una fase donde los inventarios ganaderos en el mundo están bajos, con la única excepción de Australia, donde se han mantenido, pero eso hace hoy día



ALEJANDRO ANWANDTER ASEGURÓ QUE LA PLANTA CUMPLE CON TODOS LOS ESTÁNDARES INTERNACIONALES.

que tengamos un alza en los precios a nivel internacional y también en Chile. En nuestro país, la categoría de novillo gorro en esta fecha respecto del año pasado, podemos decir que está en un rango de 16% a 20% más alto, en términos nominales, en el precio por kilogramo. En consecuencia, todas las categorías de animales en Chile subieron de precio res-

pecto del año pasado, lo que es algo bueno para el ganadero, para reanimar la producción de ganado cárnico.

**-¿Hasta cuándo se extenderá el alza?**

-Por ejemplo Estados Unidos tiene el stock de vacas de carne más bajo de los últimos 50 años, esta tendencia logrará recuperarse al menos hasta el

año 2027. Yo creo que estamos

en un ciclo donde todo el 2025 vamos a tener precios relativamente altos. Es muy probable que 2026 también y probablemente el 2027 veamos nuevamente un quiebre de tendencia o una tendencia distinta.

**-¿Habrá algún impacto con el tema de la alza de aranceles?**

-Hoy día hay una tremenda in-

"En Chile, el gran motor de las exportaciones lo constituye China, más del 90% de lo que exportamos nosotros en carne se va a ese país".

Alejandro Anwandter  
 gerente general de Feria Osorno

certidumbre con los aranceles que está moviendo Estados Unidos, que está colocando aranceles recíprocos a muchos países. Tenemos el caso de la Unión Europea que tiene aranceles tremadamente altos para la importación de carne. Esto puede hacer que tengamos una corrida de aranceles y que por ahí tengamos cambios a lo que debería ocurrir naturalmente con estos inventarios bajos en el mundo, pero aún no está tan claro cómo se van a mover los precios.

**-¿Cómo se vería esta situación en Chile?**

-Yo creo que en Chile el impacto de los aranceles debería ser prácticamente nulo, no deberíamos tener cambios significativos, en consecuencia nuestros precios deberían mantenerse altos en los próximos dos años y con ello también deberíamos tener un reimpulso de las crianzas y de las engordadas, lo que de alguna forma dinamiza nuevamente este sector, que ha estado bastante caído y que tiene hoy día una expectativa distinta que hace dos años atrás.

**-En relación a las exportaciones, ¿se han mantenido?**

-En Chile, el gran motor de las exportaciones lo constituye China, más del 90% de lo que exportamos nosotros en carne se va a ese país. También el subproducto se exporta a Corea, a Japón y a muchos países, pero lo que mueve la brújula

Fecha: 03-04-2025  
 Medio: El Austral de Osorno  
 Supl.: El Austral de Osorno  
 Tipo: Noticia general  
 Título: "Sacar el Frigorífico de Ovejería sería una pérdida para la ciudad y el sector ganadero"

Pág. : 3  
 Cm2: 290,0  
 VPE: \$ 252.264

Tiraje: 4.500  
 Lectoría: 13.500  
 Favorabilidad:  No Definida

## 50% del volumen

de las exportaciones de carnes rojas que salen del país prácticamente corresponden a Feria Osorno, tratándose de la primera planta nacional que empezó a realizar estos envíos.

(viene de la página anterior)

definitivamente es la carne. China estuvo con inventarios muy altos de producto congelado y hoy día ha ido normalizando su demanda, en consecuencia nosotros esperamos que China siga con los precios excepcionalmente altos que tuvo durante la pandemia, pero sí con precios más normalizados en los próximos años. Los pronósticos indican que China aumentará su consumo en la próxima década, entre 2% y 3%.

### -Proyectan nuevos mercados?

-También tenemos otros países a los que estamos tratando de abrir nuestras exportaciones, pero primero se deben aprobar los acuerdos zoosanitarios y en oriente la mayor parte de los países también demanda ritos religiosos. Está el rito musulmán Halal y eso muchas veces pasa por la aprobación de la planta a través del ministerio religioso de los países respectivos, lo que hace más lento el proceso, pero aun así estamos optimistas de lo

que se puede hacer con países como Malasia y otros más en el futuro.

### EMPRESA LOCAL

-Por años se habla de una baja y estancamiento de la masa ganadera en el país, ¿cómo observan ese problema desde la empresa?

-Chile es un país deficitario en la producción de carne y la masa ganadera es una verdadera incógnita, porque las estimaciones que tenemos hoy son en base a proyecciones estadísticas que se vienen realizando hace muchos años atrás. No hemos tenido un censo real y profundo que nos diga cuál es la masa ganadera que realmente tenemos, se habla de menos de 3 millones de cabezas de ganado, pero yo tengo mis dudas, porque si conocemos la tasa de extracción anual, por la faena, uno podría presumir que no es tan baja, aunque no es tanto como quisiéramos tener.

-¿De qué países está importando carne la empresa actualmente?

## 17 sucursales

desde La Serena a Puerto Montt tiene el Frigorífico Osorno a lo largo del país, en cuyas salas de venta se ofrece carne de primera calidad, procedente de esta zona del país.



FERIA OSORNO ES UNA DE LAS EMPRESAS QUE IDENTIFICA A LA ZONA.

-Chile importa en general de Mercosur, muy principalmente de Paraguay y todo lo que son cortes para churrascos, denominados como cortes redondos, se importan principalmente de Brasil. En esa lógica también los grandes importadores son los supermercados en Chi-

le, que mueven la britijula y de alguna forma van definiendo los precios que se manejan internamente.

### -¿Cómo se posiciona Frigorífico Osorno en el contexto nacional?

-Frigorífico hizo una apuesta hace algunos años de abrirse a

## Una vez al año

la planta de Frigorífico Osorno es certificada bajo una norma internacional, que asegura que cumple con todos los estándares muy elevados.

las exportaciones y fue el primer exportador a la Unión Europea y a México, fue el primer exportador de carne natural a Estados Unidos y hoy día también somos los primeros exportadores a China. Somos la principal planta exportadora de carnes rojas en Chile, con una cifra cercana al 50% del volumen, lo que es bueno también para la zona sur del país, porque todos son animales que se exportan desde esta zona al mundo. Hoy día el Frigorífico también tiene 17 sucursales que van desde La Serena a Puerto Montt, donde vendemos carne al detalle y al por mayor.

-Osorno es una ciudad con graves problemas ambientales, en parte atribuidos a industrias, ¿cuál es la responsabilidad que toma Feria Osorno en ese sentido?

-La planta de Ovejería es una de las más modernas que existen en el mundo, tiene certificaciones de nivel mundial en todo lo que es aseguramiento de calidad, operaciones y cui-

dado del medio ambiente, de acuerdo al British Retail Consult, donde estamos en la versión 9 y fracción que es la más avanzada. Es una forma de dar tranquilidad, asegurando que la planta cumple con todos los estándares internacionales, que son muy elevados y por eso está habilitada para exportar a Estados Unidos, a China y a la Unión Europea.

-¿Se proyecta mantener la planta en Ovejería, un sector cada vez más densamente poblado?

-Sacar el Frigorífico del barrio de Ovejería sería inviable por el monto de inversión de una planta de esas características. Sería una pérdida para la ciudad y para su sector ganadero. Frigorífico se ha adecuado y ha cumplido con toda la normativa, sobre pasa incluso el cumplimiento normativo, así que nos sentimos tranquilos y orgullosos de tener una planta que funcione en Osorno y que le da trabajo a más de 800 personas, además de todos los servicios que requiere. CG